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德國前總理施密特來台
參加中德環保經濟世紀研討會

口口主寸三報文教基金會去年十

月底邀請德國前總理

施密特來台，除了參加由本

報基金會與新環境基金會合

辦的「中德環保經濟世紀研

討會 」 之外，並舉行二場專

題演講 。

邀請施密特最早是由於他

在漢堡治水的政績，國內環

保人士建議時報文教基金會

出面，將過去持續關懷河川

的視野拓展到國際舞台。

經過二年接洽，以及德國

駐台北經濟代表處的協助，

施密特終於同意，此時正值

德國大選， 一直春施密特為

師的施洛德當選總理，他的

來訪一下子受到台灣政界高

度的重視，認為這是開展雙

邊關係的契機 。

遠離實際政治

不願影響德國政策

政府高層自李登輝總統、

連戰副總統、蕭萬長院長，

都親自與他會見，談話中總

離不開 「我們期待與新政府

有更密切的合作 」 之額的

話。

對施密特來說，實際政治

離他已經很遠，施洛德把與

他的合照製成海報，目的在

提醒德國選民對老總理的懷

念，但是施密特不願意，也

不會去影響政策，他私下對

社民黨與綠黨組成聯合政府

很不以為然，但公開他不批

評，對台灣方面的期待，他

也只能幽默的說 í施洛德

聲稱是我的學徒，但我不是

這麼確定」 。

施密特的三場演講，都吸

引了滿座的聽眾，首場演講

題為 「德國領導人之經驗及

展望廿一世紀之挑戰 J '由

時報文教基金會與中國青年

和平工作團合辦，第二場演

講即是環保研討會的開幕主

題演說 í 由環保看德國經

濟及科技發

展 J ' 第三場由

本基金會與工

商時報主辦，

講題為 「 歐洲

貨幣及亞洲經

濟發展之影

響」 。

原本考慮到

施密特先生已

年高八十，連

續三場演講下

來，體力怕難

以負荷，但他

仍然堅持 三

。胞密特衷心期望歐洲的復興，

並對歐洲的未來有信心 。

場，不打折扣 。

副總統連戰與施密特是舊

識， 二人見面時對他說:

「仁次見到你時，沒用拐杖

嘛! J 施密特答稱 í下次

恐怕要用兩支J J 。

批評美國政策

對歐洲未來有信心

施密特更是個老菸槍，每

天要二包，在禁菸的場所，

像是餐廳裡或飛機上，他只

有靠鼻菸來止癮，八十歲的

老先生，鼻下藍藍綠綠的，

別人瞧著有趣，他不以為

件 。。施密特來台，中國時報發行人余建新(左 ) 親往接機 。
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雖然身體無可避免要受到

光陰的摧折，但是施密特的

精神見識卻與日俱增，做為

退休政治家與現任週刊發行

人(他自 l嘲: 二種身分都是

很危險的人) ，他和新加坡

資政李光耀是好朋友，可以

和日本前首相、現任大藏大

臣宮澤喜一談日本金融危

機，與中共總理朱鎔基坦率

對話 。

但是施密特還是個歐洲

人，他批評美國的作法，像

美國控制的國際貨幣基金在

此次金融風暴的表現 í這

樣下去的話 ， 美國很快就會

失去其領導地位的 」 。

他衷心期望歐洲的復興，

並對歐洲的未來有信心，演

講中一再提到歐盟的開始僅

是個不起眼的六國煤鐵協調

機構 í今天我們有歐元，

一個中央銀行，未來就有需

要產生一個全歐洲的財政部

長 、 全歐洲的外交部長 。 」

施密特來訪時，還沒有發

生科索訣危機，但是他似乎

已從波士尼亞的先例中預見

了 í狄托葬禮時，我是去

參加的， 當時大家猜測南斯

拉夫沒有了狄托，什麼時候

會崩解， 一般認為是五至十

年，結果花了十一年 。 」

憂心新一代領導人

缺乏歷史反省

施密特在演說裡特別憂心

新生的一代領導人， 他們沒

有經歷過戰爭的殘酷 ，也沒

有歷史的反省 í 美國人太

樂觀了，認為他們可以解決

奧圖曼帝國崩潰後，歷時一

百五十年無法解決的難

題」。

歐洲各國領袖明顯的是與

施密特有相同的感覺，科索

法戰後， 一個歐洲自己的國

防政策正在形成中 ， 老政治

家的真知灼見，往往要等一

段時間才能體會出來的 。

。施密特來台演講，吸引國內各

界人士前往胎聽 。




